



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Lunes 14 de Enero de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Rechaza opinar la Secretaria de educación y aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, respecto a la investigación que inició el IEQ por presuntos actos de proselitismo adelantado, por parte de funcionarios públicos. (PC)

Ante las investigaciones que realiza el Instituto electoral de Querétaro, por supuestas campañas electorales adelantadas, realizadas por militantes del PAN, la Secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, advierte que no se le ha hecho ninguna recomendación al respecto, por lo que califica la situación como solamente de efecto mediático. (PIQ)

LEGISLATURA

A partir de la primera semana del próximo mes será, publicada la convocatoria para el cuarto parlamento infantil, dirigido por alumnos de sexto año de primaria, señala el presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología del congreso. (PIQ)

Cabeza. La comisión de educación, cultura y ciencia y tecnología de la legislatura, aprobó la convocatoria del cuarto parlamento infantil que se llevará a cabo del 23 al 25 de abril. (PC)

Analiza el congreso aumentar de 50 a 100 mil pesos, las prerrogativas asignadas a capacitación, señala **Marco Antonio León Hernández**. El convergente confía en que dichas partidas sean ejercidas responsablemente por todos. (PIQ)

De acuerdo a la ley, debe actualizarse la información en cuanto a los ingresos de los funcionarios; en la página de Internet se habla de 86 mil pesos de ingreso, pero no es así, ya que en realidad reciben mensualmente 218 mil 253 pesos con 33 centavos, con una gran discrecionalidad para su aplicación y sin necesidad de comprobar nada. La mayoría dice que tienen casas de enlace y afirman gastar entre 12 y 80 mil pesos al mes. Jaime Escobedo, Consolación González Loyola Pérez y Oscar Arturo Rodríguez, no tienen casa de enlace. Parte del recurso que reciben es para apoyo, pero es muy variable.

SECCIONES

Guillermo Tamborrel comenta que detrás de todo el debate en torno a la apertura del TLC es pura polvareda e interés de manejar los recursos, pues la apertura ya se dio. Apunta que en maíz blanco, que se usa para la tortilla, somos autosuficientes y para el amarillo lo estamos importando hace años. Además el país importa el maíz que necesita con un arancel de cero por ciento. Es cierto que es inaceptable la condición en que vive el campo, pero no se ha agravado por el TLC, sino que es algo histórico. Apunta que en breve se oirán voces que pidan manejar los recursos y desaparecer las delegaciones de SEDESOL, con el único fin de comenzar a manejar los recursos. Comenta que es necesario aclarar acerca de los partidos que están abusando de los recursos en forma clientelar. En 93 la balanza comercial con Estados Unidos fue deficitaria y el año pasado fue súper habitaría lo que habla de beneficios por el TLC. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Hoy por la noche en el Aeropuerto Internacional de Querétaro será la ceremonia de inicio de operaciones de Delta Air lines que hará el vuelo directo a Atlanta, Georgia en Estados Unidos. (PC)

Cabeza. Hoy por la tarde-noche se presenta, el nuevo vuelo Querétaro–Atlanta, ya hay los detalles del itinerario. (PIQ)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Adelantan quince días la preinscripción a educación básica en las diez zonas de mayor demanda del área metropolitana. La Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía** informó que del 16 al 31 de enero se llevará a cabo este proceso en 49 primarias y 12 preescolares. En el resto de las escuelas, el periodo de preinscripción será del 1 al 15 de febrero. (PC)

Busca la autoridad educativa estatal evitar las filas de las personas que se tratan de adelantar al periodo de inscripciones de febrero, desde la semana anterior, en las escuelas de más prestigio. Se anuncia el día de hoy que hay un proceso adelantado de inscripción para varias escuelas que tienen mayor demanda en el municipio y con una inversión de 8.5 mdp, se informa se va a llevar a cabo la edificación de 9 escuelas de educación básica en la entidad. **Guadalupe Murguía** informó todo lo anterior. (PIQ)

Para dar respuesta a la demanda de 3 mil 345 alumnos de educación básica, la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, anunció la construcción para el próximo ciclo escolar de 4 preescolares, 4 primarias y una secundaria, en terrenos que serán donados por el municipio de Querétaro. La inversión inicial será de 8.6 mdp. (PC)

Raymundo Gómez, titular de la USEBEQ, señaló que a partir de este miércoles y hasta el último de enero o en las fechas naturales de febrero, serán las inscripciones y si se tiene alguna duda con el proceso de pre inscripción adelantado, se puede comunicar al 238 – 6000. (PIQ)

Estima el coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**, un crecimiento para el próximo ciclo escolar del 0.4% en la matrícula de estudiantes de educación básica, estos es, superior a los 356 mil. Mientras que en preescolar el número de alumnos va a sufrir una reducción, en secundaria habrá un incremento de 1.2%. (PC)

Entre 5 y 10 escuelas primarias se requieren al norponiente de la ciudad para satisfacer la creciente demanda educativa en la zona, asegura el presidente de la asociación de padres de familia, **Juan Carlos Calvo**. (PIQ)

Este día, poco más de 22 mil estudiantes del nivel medio superior y superior, iniciaron actividades en la Universidad Autónoma de Querétaro. (PIQ)

A partir de hoy y hasta el 14 de marzo, se llevarán a cabo en la entidad, los concursos internacionales de ensayos no destructivos, en el que participan 13 países de Latinoamérica y 3

becarios nacionales, informa el director del área de tecnología de materiales del centro de investigación y desarrollo industrial, el CIDESI, el maestro **Joel Chaparro González**. (PIQ)

SOCIEDAD

Cabeza. El 29 de febrero termina la CANACO con la gestión de citas telefónicas para la obtención de pasaportes, ya que se instaurará a partir de marzo un sistema nacional mediante un número 800 en un call center en todas las delegaciones del país, anunciaron el Senador **Guillermo Tamborrel** y el delegado en Querétaro de la Secretaría de Relaciones Exteriores, **Alfredo Sevilla**. (PC)

Cabeza. El delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Querétaro, **Alfredo Sevilla**, mencionó que con las medidas implementadas desde hace un año, cuando asumió la responsabilidad en esta instancia, se ha abatido prácticamente el coyotaje para la atención y expedición de los pasaportes. (PC)

El vocero de la alianza nacional de transportistas, **Alejandro Saavedra Rivera**, confirma que se está planteando a la Secretaría de gobierno, un incremento de 30 a 35% en las tarifas, lo cual representaría un incremento de 1.50 pesos para los usuarios. Se encuentra a la espera de una respuesta. (PC)

De beneficio el uso de la tarjeta de prepago en el transporte público, ya que mejorará la forma de operar y el aumento a la tarifa será mínimo, según el vocero de la alianza del transporte, **Alejandro Rivera Saavedra**. Anticipan esto los transportistas y según ellos, sí habrá aumento a las tarifas. (PIQ)

La comisión legislativa de tránsito, vialidad y auto-transporte público, encabezada por el diputado **José Guadalupe García Ramírez**, presentó ante los representantes de las compañías de transporte público, la nueva ley estatal de transporte, la cual contempla dentro de sus 113 artículos, modificaciones en los rubros de: autoridades competentes, derechos de los usuarios, obligaciones de los constructores, publicidad y sanciones, entre otros. (PC)

La nueva ley de transporte público garantiza la calidad y eficiencia en el servicio que se brinda a la ciudadanía, por lo menos eso cree el presidente de la comisión de tránsito, vialidad y transporte en el congreso, **José Guadalupe García Ramírez**. Agrega que se mantendrá un acercamiento con los transportistas a fin de corregir las fallas de servicio. (PIQ)

Cabeza. En lo que va del año han sido deportados 2 indocumentados, informa la delegación del instituto nacional de migración en Querétaro. (PIQ)

Ante la apertura de mercados extranjeros, es posible que los productores bajen sus precios durante los próximos meses, a fin de ser más competitivos, advierte el presidente de la asociación de condóminos de la central de abastos **Juan Erreguin**. Advierte que esta situación sin embargo, podría orillar a que el 90% de los productores agrícolas mexicanos, abandonen el campo. (PIQ)

Descarta el delegado de la industria panificadora en la entidad, **José Briceño Dorantes** que se vaya a incrementar el precio del pan. (PIQ)

Cabeza. A partir de mañana y hasta el viernes 18 de enero, el DIF estatal va a repartir ocho mil cobijas entre la población más vulnerable de 16 municipios, dio a conocer el director del DIF, **Fernando Romano**. (PC)

Poco más de 85 mil cobijas, han sido repartidas a la población vulnerable, de 16 municipios informa, el DIF estatal. (PIQ)

MUNICIPIOS

Durante el primer semestre de este año se van a instalar los primeros parquímetros en el centro histórico de Querétaro, dio a conocer el director general del IMPLAN, **Vicente Suárez de Miguel**, al precisar que los recursos que se obtengan se van a destinar a obras en el primer cuadro de la ciudad. (PC)

Informa el Secretario de obras municipales, **Luis Vázquez Zepeda** que van en tiempo los trabajos del cableado subterráneo, mismos que se ubican en este momento en Ocampo y Zaragoza. Dice que sólo en vialidades muy estrechas se harían cierres a la circulación. Por su parte, el director del IMPAN, **Vicente Suárez de Miguel**, confirmó que en breve se van a iniciar la sustitución de toldos en los restaurantes de plazas del centro de la ciudad. (PC)

Con una inversión de más de medio millón de pesos, en El Marqués, la secretaria de seguridad pública de aquel municipio, que encabeza, **Enrique Vega Carriles**, llevará a cabo la implementación de nuevas celdas para resguardo de detenidos. (PIQ)

Gracias a la adquisición de 3 nuevos camiones recolectores de basura, se extiende el servicio de recolección de basura en Corregidora, informa **Raúl Parissi Arau**. (PIQ)

Descartan en la secretaria de desarrollo sustentable de Corregidora, que la apertura de mercados extranjeros tenga un impacto negativo en esa demarcación, según **Guillermo Llamas**, titular de la dependencia. Informa que 2 mil productores agrícolas, son los que hay en aquel municipio, el 85% se dedica al cultivo de maíz o frijol. (PIQ)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Durante el 2007 se presentaron 374 casos de hepatitis A, lo que representa 23 casos por cada cien mil habitantes, siendo el grupo más vulnerable, el de niños de 7 a 14 años de edad, dice la Directora de epidemiología de la Secretaría de salud, **Martina Pérez Rendón**. (PC)

Durante el 2007 en Querétaro, hubo más de 370 casos de hepatitis principalmente entre menores, señala la dirección de epidemiología, de la secretaria de salud, a cargo de **Martina Pérez**. (PIQ)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El presidente del Tribunal superior de justicia, **Jesús Garduño Salazar**, encabezó la entrega de automóviles a la coordinación general de actuarios, para que ya no se preste a actos de corrupción y que algunos abogados les tengan que echar el aventón a los actuarios. (PIQ)

Cabeza. Con una inversión de 710 mil pesos, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, hizo entrega de siete vehículos a actuarios del centro de Justicia, los cuales, a pesar de que no cumplen con las necesidades de ese sector, van a servir de apoyo para realizar modificaciones. Añade que para este año, el Tribunal pretende adquirir siete vehículos más. (PC)

Espera el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, que en esta semana sea electo el juez que estará al frente del juzgado para menores y destacó que posiblemente en estos días se dé a conocer el edificio donde estará ubicado el juzgado. (PC)

Ricardo Cárdenas Gracia, presidente del Colegio de abogados litigantes, justifica la intervención del ejército, en los cateos que se realizaron la semana pasada y aún este fin de semana, aquí en Querétaro. (PIQ)

Cabeza. La modificación a la reforma constitucional en materia de seguridad, va a traer beneficios a la ciudadanía, aunque también será perjudicial, pues no se descarta que existan problemas por

la falta de respeto a las garantías individuales, señalaron los Presidentes del Tribunal Superior de Justicia en el Estado (sic) y el Presidente del Colegio de Abogados litigantes. (PC)